

Los movimientos revolucionarios en Centroamérica

- 0. El para qué de la charla
 - la apertura de horizontes y la idea del hombre
 - + que es realmente el hombre
 - + cómo se encuentra realmente el mundo
 - la ayuda a unos pueblos q. luchan por su liberación
 - + la argucia del genocidio
 - + la experiencia de los luchos populares
 - una nueva perspectiva sobre la Iglesia
 - + el compromiso de una Iglesia viva
 - + el reconocimiento del compromiso } perseverancia
credibilidad
 - empuje d.l. charla: situación actual países de CA.

1. Centroamérica enfrenta de un doble enfrentamiento

- 1.1. El planteamiento USA del enfrentamiento Este-Oeste
 - la crisis revolucionaria es primordialmente el resultado d.l. exportación del marxismo-leninismo via Fidel Castro
 - + hay algún sector social. pero lo q. sucede es efecto d.l. lucha d.l. URSS contra USA
 - + si se corta la ayuda militar cubana desaparecería todo peligro
 - el área del Caribe y de CA es lugar vital para la hegemonía USA y en ella no se puede permitir un poder q. ponga en peligro la "seguridad" USA
 - + no hay justificación alguna para nada q. ponga en peligro la "seguridad" USA
 - + mucho menos en un área tan cercana en la q. se juega la seguridad con la dignidad nacional
 - ante la urgencia de apelar al comunismo cualquier política y cualquier acción está legitimada



- + lo único q. les limita es el peligro q. pueden correr la presión interna y la internacional
 - + pero no les importa ninguna condescen de DH o de gerencia. si algo les parece necesario por su seguridad y su dignidad
 - se procurará a la larga un desarrollo económico antirevoluc.
- 1.2. El planteamiento de la IS, sobre todo México-Francia es q. la situación de CA está enmarcada en el conflicto N-S, esto es, entre la riqueza y la pobreza
- la crisis revolucionaria es radical y fundamental. resultado de una injusticia estructural q. hiera a las masas populares en miseria y quevicio
 - + los niveles de vida de la mayoría son absolutamente inaceptables
 - + los DH son violados sistemáticamente para sostener una acción explotadora permanente
 - no habría posibilidad real de soluciones extremistas, si se hubiese dado paso a la justicia social y a un ordenamiento democrático
 - + dada la situación de injusticia es predecible, inevitable la lucha revolucionaria
 - + se ha dado una apariencia de democracia formal q. no ha sido sino una dictadura permanente oligárquica-militar
 - los grupos revolucionarios y los movimientos revolucionarios responden a condiciones objetivas de la realidad y hay q. actuar en ellos por la solución de los conflictos latinoamericanos

2. Surgimiento y carácter d. l. movimientos revolucionarios

2.1. En Nicaragua el sandinismo surge como necesidad de una lucha eficaz no solo contra Somoza y el socio mismo sino contra todo aquello de lo q. el socio como era fealdade encubridora

- Es cierto q. no solo los sandinistas lucharon contra Somoza y contra los abusos somocistas del capitalismo
- Pero el sandinismo se presenta como contra-dicción radical del capitalismo somocista
 - + es claram. anti-imperialista porq. el imperialismo USA ha sido uno de los mayores responsables d. l. situac. nicarag.
 - + es también anti-capitalista, aunq. no pretende la anulación del capital privado
 - + no progresa un totalitarismo
 - x concibe la totalidad nacional desde los mayores empobrecidos
 - x respeta el pluralismo ideológico y partidista, aunq. favorece posi. d. izquier. el sandinismo
 - x progresa una economía mixta aunq. planificada
- La lucha revolucionaria sandinista llegó al poder desde una amplia plataforma nacionalista pero en una vanguardia revolucionaria
 - + los tres factores en el interior favorecieron: la lucha armada, la intervención y la huelga general
 - + la ideología del sandinismo fue y es marxista pero en peculiaridad propia
 - + no fue tanto una revolución del pueblo trabajador o del campesinado sino más bien de la juventud a la q. acompaña el pueblo



2.2. En Guatemala tras una primera derrota del movimiento guerrillero en los 60, ha surgido de nuevo con una gran fuerza

- Se en un 1.º fase surge como respuesta armada tras el fracaso de la salida democrática por la vía electoral
 - + USA y la oligarquía guatemalteca habían demorado por la fuerza al régimen de Arbenz por considerarlo pro-socialista
 - + sin embargo este movimiento guerrillero no llegó a crearse en parte por divisiones internas y en parte por no trabajar suficientemente con el pueblo
- En la actualidad hay un fuerte movimiento guerrillero, al q. se han incorporado los indígenas, cuyo crecimiento en los últimos meses ha sido espectacular
 - + luchan contra una tiranía aborigen q. no permite la discrepancia política y menos la disputa del poder
 - + proponen una solución moderada, aunque progresista
 - + se encuentran con un futuro incierto y con grandes dificultades militares



2.3. Los movimientos revolucionarios salvadoreños han ido cobrando una gran fuerza desde 1975 y se han constituido en una gran fuerza social y militar a la q. sólo la asistencia nortea de USA al Gobierno salvadoreño puede impedir el vencer

- La dialéctica general del proceso se ha centrado hasta ahora en la violencia pero con una tendencia bien determinada y con el proceso d. l. educ. políticos
 - + violencia estructural a la q. se responde con la organización popular
 - + violencia repressiva q. trata de aplastar la organización popular
 - + violencia revolucionaria q. resiste activamente con la fuerza a la fuerza de la violencia estructural y repressiva
- Tras un año de lucha armada casi total el movimiento revolucionario salvadoreño propone el llegar a negociaciones q. terminen con la desmilitarización del país y preparen la retirada de a. aquellos centros estructurales q. lleven a la situación actual
 - + no se ve posibilidad a corto plazo de tiempo militar por ninguna de las dos partes
 - + las elecciones no son solución del conflicto y la prolongación de este sería catastrófica para el país
 - + las Naciones Unidas promuevan el camino de las negociaciones
 - + el FDR-FMLN está dispuesto a ir a cuento antes a unas negociaciones q. tengan en cuenta la actual correlación de fuerzas internas y externas



3. Una buena parte de la Iglesia, sobre todo la q. está más cerca del pueblo se ha constituido en una de las fuerzas importantes q. luchan por una mayor justicia en la línea de la liberación

- El hecho mismo de la persecución a la Iglesia sobre todo en Guatemala y El Salvador puede considerarse a la Iglesia los q. son combatidos por los movimientos revolucionarios y los q. arriesgan a tantos miles

+ la acusación de q. la Iglesia es comunista o promotora de la violencia armada o de la lucha de clases es falsa e injusta

+ lo q. la Iglesia ~~hace~~ es mostrar la violencia estructural y apoyar los justos luchos de quienes responden activamente a una violencia injusta

- La opinión preferencial por los países supone el q. la Iglesia tome partido en una situación conflictiva de la q. no puede evadirse haciendo q. es neutral o q. está por encima de los disputas históricas

